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議事 

(1) 議案第57号 石垣市教育委員会の権限に属する事務の委任及び補助執行に関する規則の

一部を改正する規則について 

(2) 議案第58号 石垣市高齢者大学設置要綱の制定について 

(3) 議案第59号 令和4年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱の承認を求める

ことについて 

(4) 議案第60号 令和3年度石垣市一般会計補正予算（第10号）案提出の承認を求めること

について 

(5) 議案第61号 令和4年度石垣市一般会計予算（教育予算）案提出の承認を求めることにつ

いて 



 

(6) その他  

   

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。久しぶりに太陽が顔を出して良い天気ですね。それで

はこれより、令和3 年度第12回石垣市教育委員会1 月定例会を開会しま

す。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思いますが、本日の議

事については、公開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開といたします。傍聴人の方は、石垣市教育委

員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。次

に、会議録の承認についてであります。第11回1月定例会及び第12回臨

時会の会議録について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、会議録については、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と南委員を指名しま

す。よろしいですか。 

金 城 ・ 南 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 石垣市は、2月の第1日曜日をいしがき教育の日と定めております。今年

度は2月6日でした。昨今のコロナ禍に鑑み、授業、講演、表彰を分けて

効果的、効率的に実施したのは、大変な労苦があったものだと思います。

私達教育委員は、2 時半からの教育講演会に参加しました。講師は、経済

産業省の浅野大介氏でした。私は副題のもっと組み合わせ自在な学習環境

の可能性に惹かれました。家庭学習、オンライン学習、登校しての学習と、

これからの学習は時間や場所を選んで組み合わせることが可能になり、学

びの企画と効果性がこれからの学習に必要だと思いました。2 月 15 日、

令和3年度第1回石垣市総合教育会議が開催されました。協議事項は、石

垣市教育大綱の改正でした。市長、教育長、教育委員、関係者の方々が、

児童に関して、石垣市の教育について協議できることは、大きな意義があ

ると思います。2月18日、教育委員会臨時会に出席しました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 2月6日、令和3年度いしがき教育の日教育講演会をオンラインで受講い

たしました。演題は教育DX未来の教室を作ろうで、講師はデジタル庁統

括官付参事官浅野大介さんでした。2 月 15 日、令和 3 年度第 1 回石垣市

総合教育会議に参加し、石垣市教育大綱について協議いたしました。2 月

18日、令和3年度第12回石垣市教育委員会臨時会に出席いたしました。

報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦﨑委員よろしくお願いいたします。 

浦 﨑 委 員 教育の日は都合により参加できませんでしたが、2 月 15 日の石垣市総合

教育会議で教育大綱改正について勉強させていただきました。初めてのこ

とばかりで、いろいろこれから勉強していかなければなりません。皆さん



 

と一緒に学びを深めていきたいと思います。2 月 18 日、教育委員会臨時

会に出席しました。石垣市の教員不足だとか、いろいろな課題を共有する

ことができました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に新里委員よろしくお願いいたします。 

新 里 委 員 同じく2月6日にいしがき教育の日の教育講演会をオンラインで参加させ

ていただきました。組み合わせ教育として、いろいろな環境の方が教育を

受けられる、そういった可能性を秘めてるっていうことを認識できまし

た。またそれに伴って、パソコン端末を使っての教育という部分の技術的

指導も必要だと感じました。2 月 15 日、総合教育会議において石垣市教

育大綱の議論でしたが、こちらはその日で承認に至りませんでしたが、や

はりしっかりと皆さん意見を交わしたことによって、またさらによい教育

大綱になるのかなと思っております。2 月 18 日、教育委員会臨時会に出

席しました。終了後には、教育大綱の調整会議にも出席しました。以上で

す。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和4年1月29日～2月25日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第 57 号石垣市教育委員会

の権限に属する事務の委任及び補助執行に関する規則の一部を改正する

規則について、事務局より提案、説明をお願いします。 

子育て支援課補佐兼政策係長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 57 号石垣市教育委員会の権限に属する事務の委任及び

補助執行に関する規則の一部を改正する規則については、原案可決として

よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 こども未来局子育て支援課におきましては、ここで退席となります。議案

の説明ご苦労様でした。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 58 号石垣市高齢者大学設置要綱の制定について、

事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 先ほど課長がおっしゃったように、今本当に人生100年時代突入と言われ

るようになりました。本市の基本理念に、すべての高齢者が健康で生き生

きと安心して暮らせるゆいまーる石垣とうたわれており、高齢者の皆さま

にも生きがいのある豊かな老後を送って欲しいと思います。また、大学設

置は、高齢者を慈しむ地域社会の価値ある営みだとも思いますので、ぜひ

大学の設置また今後の持続をお願いいたします。 

いきいき学び課長 ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 



 

新 里 委 員 第3条の開設講座の種類の表記の仕方ですが、例えば第1号の歴史・文化

について、その後の「八重山の歴史・文化・風俗等」というのは括弧書き

で表記したほうがわかりやすいのかなと思いました。要綱では1字スペー

スが空いているだけなので、文言が重複していると勘違いされたりしない

かなと気になりました。 

教 育 総 務 課 長 通常の括弧は、その言葉に対しての具体的な説明等を追記しますが、条例

や規則、要綱では、法制執務のルールとして、名詞の後に1文字空けてそ

の説明を記入するというやり方となっております。 

新 里 委 員 そうなんですね。私もこういった行政のルールに慣れておりませんでした

ので、失礼いたしました。もう1点質問ですが、第5条で修学年限は2年

としておりますが、1 学年を修了した際には修了証書をあげたりするので

すか。1学年毎に修了証書が貰えると達成感もあり、次の2学年も頑張ろ

うという気持ちが持てるのかなと思います。 

いきいき学び課長 この件につきましては、1 学年修了時に修了証書、2 学年修了時に卒業証

書とそれぞれの証書授与を計画しております。 

新 里 委 員 計画しているということで安心しました。ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 﨑 委 員 これは宜野湾市の話なのですが、宜野湾市では、書道や絵画等の様々なサ

ークルで作成された作品を 11 月 3 日の文化の日に宜野湾市の市民会館に

て展示をしております。私の友人も絵画教室に通ってまして、全く絵が描

けなかった彼女がすごい絵を描けるようになり、そこに展示されるまで腕

を磨かれました。こういった活動に参加してる方々がすごくいきいきとし

ていますので、この高齢者大学でも各講座で学んだことや身につけたこと

卒業後も活かせるように、また、そういった場を設ける考えはありますか。 

い き い き 学 び 課 高齢者大学では幅広いメニューで講座を開設するため時間的な限りはご

ざいますが、受講された方が各地域のサークルに広げていただいたり、ま

た公民館学級や学び遊び学級でも広げていただけると良いなと思ってお

ります。年に 10 回の開催ということで、同じ種類の講座を何度も開設す

るということは厳しいですが、高齢者大学の受講をご自身の生涯学習きっ

かけとしていただきたいと考えております。 

浦 﨑 委 員 わかりました。ありがとうございました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 受講料は無料ということですが、大学運営に関する経費はどのように設定

するのですか。要綱の他に規則等があるのですか。 

いきいき学び課長 要綱のほかには内部要領を作成する予定であります。運営経費につきまし

ては、次年度の当初予算に組み込んでおります。 

南 委 員 予算化は当然されているかと思いますが、この要綱では受講料が無料とし

か記載がありませんので、その内部要項等において運営経費がどこからい

くら支出されるのか、別に定めておく必要があると思いますので検討をお

願いします。 

いきいき学び課長 はい。ご提言ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問がなければ、進めてもよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 58 号石垣市高齢者大学設置要綱の制定については、原

案可決としてよろしいですか。 



 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 59 号令和 4 年度石垣市学校医、学校歯科医及び学

校薬剤師の委嘱の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお

願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 これは、各医師会、歯科医師会、薬剤師会からの報告をもとに配置してい

るかと思いますが、学校側から学校医や学校歯科医を変更して欲しい、継

続して欲しいといった要請があったことはありますか。 

学 務 課 長 校内検診は、学校側と医師が直接連絡を取り合って日程調整を行ってお

り、医師によっては連絡がつながりづらいといった連絡は受けておりま

す。しかし、変更して欲しいといった要請はこれまでありません。 

南 委 員 養護教諭がその連絡担当をしているかと思います。できれば、検診が終わ

りましたら、教育委員会と学校側の連携を深めるためにも学校医、学校歯

科医、学校薬剤師との調整について簡単なアンケートをとってみてはいか

がでしょうか。 

学 務 課 長 はい。ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 59 号令和 4 年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校薬

剤師の委嘱の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 60 号令和 3 年度石垣市一般会計補正予算（第 10

号）案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願い

します。 

各 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 学校教育課の報酬が執行残ということで790万円も減額してます。特に特

別支援教育支援員の報酬が410万円の減額と大きいです。募集しても人が

集まらないというのは仕方ない部分もあるかと思いますが、学校現場は必

要としており、支援員がいるのといないのでは本当に差があると思いま

す。ですので、人員募集にも是非とも力を入れていただきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 ハローワークに募集をかけるのですが、年度途中に退職されたりと様々な

理由で全員を配置できていない状況であります。 

学 校 教 育 課 長 学校からの要望もございますので、各支援員を配置できるように引き続き

努めてまいります。 

南 委 員 はい。よろしくお願いいたします。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第60号令和3年度石垣市一般会計補正予算（第10号）案

提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 61 号令和 4 年度石垣市一般会計予算（教育予算）

案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いしま

す。 



 

各 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 中学校の学校建設費は令和3年度も4年度も0となっておりますが、建て

替え計画等はないのですか。 

学 務 課 長 中学校については現在建て替えの計画はございませんので、予算計上は行

っておりません。計画があがった際には調査費等を計上したいと思いま

す。 

教 育 総 務 課 長 予算は0でありますが、いつでも予算が計上できるように予算名目につい

ては残しております。 

金城教育長職務代理者 はい、わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 令和3年度の当初予算から令和4年度の予算は、約10 億円の減になって

いますね。見ると、国庫支出金が3億円以上の減。市債も5億円以上の減。

一番大きな要因は小学校の建設費の減だと思うのですが、それでも教育予

算が10億円の減ともなると大変な額だなと感じてしまいます。 

学 務 課 長 今年度の石垣中学校の耐震工事請負費が1億円以上ついておりました。次

年度はその工事がないものですから0となりますので、1億円の減です。

また、石垣小学校の校舎建設費として今年度は約 13 億円で、次年度は解

体費用として約5億円の計上ですので、差額の約8億円が減額となります。

2件合わせると9億円以上の減額となりますので、これらが大きな要因と

なります。 

南 委 員 歳入としての国庫支出金、市債も減額となっておりますが、これらも校舎

建設費の減額に伴っての減ということですか。 

学 務 課 長 はい、そうです。工事がなくなれば国庫支出金、市債も減額と成ります。 

南 委 員 はい、わかりました。全体予算は減額ですが、学校教育課の支援員等の予

算もしっかりと確保されており、また、いきいき学び課の不登校対策の予

算も増額されているということで安心いたしました。是非とも人材を確保

していただきたいなと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 61 号令和 4 年度石垣市一般会計予算（教育予算）案提

出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回、特にその他の報告はございません。 

石 垣 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いしま

す。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和3年度第13回石垣市教育委員会2月定例会を閉会

いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 

 



 

 閉会 午後3時40分 

 

  


